

Ideal Numantino

Franqueo concertado

PERIÓDICO CATÓLICO

Precios de suscripción Trimestre 1,50 pesetas.
Semestre 2,75
Año 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Lección provechosa

Todos conocemos el legado que recibimos del año 1909. Después de una guerra sangrienta, aunque muy gloriosa para nuestros valientes y heroicos soldados, nos encontramos con las infames protestas en el extranjero, motivadas por la represión que el Gobierno conservador se vió en la necesidad de emplear contra aquella imponente revolución, más que republicana, anarquista, que sembró el luto y espanto por toda España, y principalmente por la industrial región catalana, con aquella serie de crímenes que para siempre dejarán triste memoria en la historia de estos últimos tiempos.

Consecuencia de todo esto fué un cambio radical de política, la caída de Maura, la subida prematura de Moret, y con Moret el resurgimiento del republicanismo español, que fué su aliado, y en cuyas manos hubo de echarse para escalar las alturas del poder.

Enredado Moret en las fuertes mallas de la revolución y ante la hostilidad, siempre persistente, de Maura, que así quería vengar el agravio, nadie creía que el político de las colonias y el de la célebre indemnización Mora, pudiera vencer tantas dificultades. El horizonte político continuaba cada vez más enubarrado, sobre todo, después que los republicanos lograron apoderarse de los Municipios principales de España, todo hacía presagiar la tempestad, que por momentos venía, y por eso a nadie extrañó que cayera Moret entre las alharacas de los unos, el sentimiento de otros y la general rechifla de todos.

Con la subida al poder del actual Presidente del Consejo, Sr. Canalejas, pareció resolverse por de pronto el conflicto, pero, si las relaciones que tenía con el partido conservador eran cordiales, al parecer, y más si en ello entraba de por medio la gratitud, no podían ser satisfactorias, ni mucho menos, las que tuviera con la fracción que antes acaudillara Moret y de ahí la imposibilidad de dar á luz el ansiado decreto de disolución de Cortes, que hizo caer á Moret, y que más de uno llegó á temer ya que diera también al traste con Canalejas.

La necesidad, más que ninguna otra cosa, y el interés de apoyar algo más elevado, que conservadores y liberales tienen la obligación de defender como dinásticos, hizo que se restableciera la cordialidad de relaciones que se hallaba interrumpida entre las distintas fracciones del partido liberal y se celebraron las elecciones generales, que á tantos comentarios se prestan, y de las que hemos de ocuparnos más de una vez, haciéndolo por hoy sólo, por no reunir datos concretos de otros distritos, de las celebradas en la capital de la Monarquía.

Todos sabemos que allí se trababa una lucha tremenda; se llegó á emplazar á políticos de altura; se dijo que la sangre correría por las calles de Madrid y que muchas cabezas rodarían por el suelo. Era sin duda que la batalla se quería que fuera decisiva y por ello los dos bandos se aprestaban á ganarla, y, aunque afortunadamente no hubo que lamentar alborotos, ni motines por las calles, la victoria la consiguió la coalición republicano-socialista, derrotando en toda la línea á los elementos dinásticos y por una mayo-

ría abrumadora de más de diez mil votos.

¿Es que los republicanos son mayoría en la Corte, en donde, parece que debiera prevalecer el elemento dinástico? Eso parece que indican los números, aunque á muchos parezca mentira, y, otros crean, como *El Universo*, que la causa de tan extraño fenómeno sea el que los republicanos dispongan á su antojo del Censo electoral, en donde figura una masa de electores anónimos que habría necesidad de eliminar, depurando con la mayor escrupulosidad el Censo, para que en él no figuren más nombres que los que realmente tengan derecho á figurar.

Tal vez sea ésta una de las causas, si es que el número no responde á la realidad, según dice el citado periódico, y, si así fuera, no dudamos, antes al contrario, tenemos tanta seguridad como él puede tener, en que habrá de decrecer para la próxima campaña el número de votos de los futuros candidatos republicanos, pero estudiando más la campaña, profundizando más y más en el resultado de la pasada elección, nos parece que, aunque puede contribuir la causa alegada no poco, no es, ni con mucho, la única, ni aún siquiera la más principal.

Para nosotros la causa está en que hay más calor y entusiasmo, y por eso unión más grande también en el partido republicano que en los dinásticos, y por lo mismo, cuando llega el caso, son los primeros en juntarse en concordia poderosa de voluntad y de acción para dar, si preciso es, la batalla al régimen, borrando para ello las pequeñas diferencias, que puedan tener, juntándose más y más los afines acreciendo así la hueste para con mayor eficacia poder obtener el logro de sus deseos, conseguir sus aspiraciones definitivas.

No es la primera vez que en las columnas de IDEAL hemos dicho que el enemigo es el que más nos enseña, más de una vez hemos abogado por la unión verdadera de las derechas, siendo el lazo de unión el amor á la Iglesia y la sumisión á las doctrinas y preceptos del Papa, y, cuando esto se haga, podemos esperar confiados el triunfo, porque más que en el número, está muchas veces el resultado decisivo de la batalla, en la calidad de los combatientes, y cuanto mejor sea el número de los factores, más probabilidades, por no decir seguridad, tendremos de alcanzar la victoria.

Es preciso que nos convenzamos de esto, y que después obremos sin desmayo, saltando por toda clase de convencionalismos humanos, porque, como ha pocos días nos decía el ilustre Jefe del partido integrista Sr. Olazábal, el pueblo va cansándose ya de los partidos medios, desengañado de ellos, las masas están solo ahora por los partidos extremos. Estudiemos, pues, á fondo la historia de los acontecimientos y dejémonos de lamentaciones estériles que para nada valen y á nada conducen, no lloremos, obremos, porque llorar es propio de mujeres débiles, el obrar es de hombres.

Notas literarias

Granitos de sal.

Hoy que estoy bien humorado y con ganas de palique, quiero hacer, lector amado, el retrato de un cacique.

El que burlando la ley sin decoro y sin conciencia hace gala de imprudencia, no respeta ni aun al rey, y como el cometa Halley no tiene patria ni hogar.

Ese es un cacique magno, que tú debes detestar.

El que aumenta sus caudales, sin importarle un comino de que se muera el vecino, con los bienes nacionales, que política venales le dejaron atrapar.

Ese es un cacique magno; que tú debes detestar.

El que en tiempo de elecciones todo lo mangonea, con los altos se cartea, y nunca admite lecciones, consejos ni reprensiones de quien se los puede dar.

Ese es un cacique magno, que tú debes detestar.

El que no dá cumplimiento jamás á palabra dada, y te juega una trastada, ó si te desonidas, ciento, sin que reciba escarmiento por su manera de obrar.

Ese es un cacique magno, que tú debes detestar.

El que por sus relaciones, con su ingenio y su fortuna no satisface ninguna de cuantas contribuciones pesan sobre las naciones, y solo piensa en medrar.

Ese es un cacique magno, que tú debes detestar.

Y por fin, el que dedica á Lucifer una vela y otra á Dios, y se rebela contra todo el que predica que antes que la perra chica es con honradez obrar.

Ese es un cacique magno, que tú debes detestar.

A. ALPANSEQUE Y BLANCO.

De Madrid

El general Weyler ha marchado esta mañana á Barcelona, siendo despedido en la estación por numerosos amigos.

A la hora acostumbra despacharon con el Rey los señores Canalejas, Merino y Cobián. El ministro de la Gobernación manifestó á los periodistas que no ha recibido nuevos datos electorales de provincias. Después del despacho con el Rey se reunieron en el domicilio del jefe del Gobierno en unión de este los señores Merino, Cobián, y Ruiz Valerino conferenciando durante largo rato. No se ha podido averiguar de lo que trataron porque todos ellos han guardado absoluta reserva. El subsecretario de la Presidencia dijo á los periodistas que aguardaba á este en el palacio del Tribunal Supremo, que el Sr. Canalejas no los recibiría porque no tenía noticia alguna que comunicarles.

El Sr. Merino al despachar con el Rey, sometió á la firma de este los siguientes decretos.

Promoviéndolo á jefes del Centro del cuerpo de Telégrafos á los señores don Eduardo Rodríguez Vallejo y D. German Arroyo. Concediendo honores de jefe de Admón. al jefe de Sección de dicho Cuerpo D. Bonifacio Pérez Rieja.

Barcelona.—Ha llegado un numeroso grupo de obreros, de mas 60 procedentes de las minas de Malgrat que se hallan en huelga desde hace algunos días, los infelices se hallan en un estado de completa miseria.

Se dirigieron al Gobierno Civil siendo recibidos en el acto por el Sr. Muñoz quien les manifestó que nada podía hacer en su favor, pues la autoridad competente para solucionar el pleito que sostiene con sus patronos es el alcalde de Malgrat. Compadecido sin embargo de su suerte los entregó una pequeña cantidad en metálico.

Los datos recibidos en el Gobierno Civil confirman la derrota de los candidatos nacionalistas señores Carnor y Cruells en los distritos de Vendrell y Sabadell en los cuales han vencido, respectivamente los conservadores señores Alegret y Riera.

Al mediodía se ha desencadenado una aparatosa tormenta que duró cerca de una hora.

Ferrol 10.—La colonia inglesa de esta población ha dirigido con motivo de la muerte de Eduardo VII mensajes de pésame á la reina Victoria y al Gobierno británico. El casino inglés ostenta en sus balcones colgaduras negras, el domingo se celebrarán solemnes honras fúnebres por el alma del difunto monarca.

Valencia 10.—La academia de San Carlos ha acordado regalar á la exposición musulmana de Munich el vaciado de una pila oriental objeto de gran valor artístico.

El alcalde de esta capital ha telegrafado á su colega rogándole que desmienta por ser falsa la noticia de la suspensión de la semana automovilista.

Pamplona 9.—Los radicales de Aoiz, despechados por la derrota que han sufrido en las elecciones, insultaron á varias señoras, las cuales fueron defendidas enérgicamente por varios caballeros católicos que presenciaron el desmán.

Con motivo de la salvajada de los radicales se originó una verdadera batalla campal, en la que hubo tiros, palos y pedradas, resultando once heridos, dos de ellos graves.

El triunfo de los católicos es completo.

La opinión sensata censura la conducta de los agresores á las mujeres, toda vez que cuando ha sido hora de luchar en los comicios no se ha visto fuerza alguna, lo que indica que el suceso de hoy es resultado y consecuencia del despecho de los vencidos.

PRENSA ASOCIADA.

El nuevo Congreso

Parece que se acerca á la realidad el siguiente cálculo:

Adictos.....	221
Liberales independientes.....	5
Conservadores.....	105
Republicanos.....	42
Socialistas.....	1
Integristas y carlistas.....	11
Regionalistas.....	9
Independientes.....	6
Católicos.....	4

RESUMEN

Mayorías.....	221
Oposiciones.....	183
Total.....	404

También nos dice que se verificó con gran solemnidad en la parroquia de Ntra. Señora de los Milagros la fiesta conmovedora de la 1.ª Comunión de los niños.

Segun los carteles que hemos visto colocados en los sitios de costumbre, el Domingo próximo se celebrará una corrida de novillos en la plaza de Toros del Burgo de Osma. Como, segun noticias particulares, nu stro ilmo. Prelado hará su entrada solemne en dicha villa el Viernes ó el Sábado, será grande la afluencia de gente, y si el tiempo no lo impide, no faltarán aficionados en la Plaza.

Leemos en un periódico: «El conde de Romanones ha dicho á los periodistas que está escribiendo un libro sobre instrucción pública, que repartirá á los diputados y senadores el día que se reúnan las Cortes.»

Y luego decían que no se ocupaba el célebre conde más que de manejar el manubrio electoral, para conseguir el triunfo colosal de la candidatura monárquica en Madrid. Si este Romanones vale mucho más de lo que se cree, y auguramos á su libro un éxito tan brillante como el de la lucha electoral.

Mañana será la proclamación de los diputados electos. En Soria se espera á uno de ellos con viva ansiedad y manifiesto regocijo de sus agradecidos partidarios.

Viaje de la Infanta Isabel.—Desde San Vicente (Cabo Verde) telegrafió el Señor Pérez Caballero al Ministerio de Estado el siguiente despacho:

«El Embajador extraordinario al ministro de Estado. Retrasado el carboneo, zarpamos el domingo á las cuatro de la tarde.

Esperamos llegar en la fecha convenida.—Caballero».

Entre las muchas pruebas de aliento que hemos recibido con motivo de nuestras nobles y valientes campañas en la última campaña electoral, ninguna ha servido más y mejor para excitar nuestro santo entusiasmo por la causa de la Religión y el bien de nuestro querida provincia, que la carta de Bayubas de Abajo, agradeciendo por lo tanto al comunicante la ocasión que en su buena fe ha proporcionado á los suscriptores de Ideal Numantino para que todos á una nos muestren y exterioricen su incondicional adhesión y apoyo entusiasta.

Sin que podamos hasta la fecha asegurar nada aún en concreto, se dice que los candidatos encasillados por nuestra provincia para Senadores, serán los señores Rodríguez de Ceja, Parres y Pintado. Procuraremos de todos modos tener al corriente á nuestros lectores.

Mañana llegará, con el fin de girar la visita á la Administración de Correos de esta capital, el Sr. Inspector general de la región. Enviámosle por anticipado nuestra bienvenida.

Ayer llegó á Soria el nuevo Administrador de Correos nuestro particular amigo don Millán Lorente, acompañado de su distinguida esposa doña Julia Melendo é hijo Alfredo.

Conocido ya en nuestra capital por ser oriundo de la provincia y haber ejercido el cargo de Interventor en esta Administración, tenemos la seguridad de que el nuevo Jefe sabrá captarse, con el aprecio de sus subordinados, las simpatías y cariño de todos los sorianos que antes ya como celoso é inteligente funcionario en justicia se granjeará. Reciba nuestra enhorabuena.

— 14 —

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

TOMO II

do de la empolvada tartana en el andén de la estación, Penitas se despertaba presa de una calentura de treinta y nueve grados. Le dolía mucho la cabeza; pero se levantó, aunque con el cuerpo que es de suponer, y preparó el servicio en que había de tomar el café y el aguardiente su hermano Manolo cuando se levantase.

rabuena deseando que su estancia le sea grata entre sus paisanos y amigos.

Nuestro compañero en la Prensa y subdirector de la Escuela superior del Magisterio D. Rufino Blanco y Sánchez ha terminado un estudio original de Pestalozzi, que contiene biografía semblanza del famoso pedagogo suizo, su bibliografía pedagógica completa y exposición sintematizada de sus teorías pedagógicas y de su obra práctica.

De este voluminoso é interesante estudio crítico, que se publicará dentro del presente mes, tenemos un capítulo importantísimo que sentimos no poder reproducir por falta de espacio.

Por el número de citas que contiene da idea de un trabajo concienzudo y minucioso.

Esperamos conocer toda la obra para dar cuenta de ella, porque seguramente ha de interesar á toda clase de personas.

Después del frío intensísimo, que se ha sentido los días pasados, y que hacia temer por las cosechas, hoy ha comenzado á llover; y se espera que continúe el tiempo benigno, lo que favorecerá mucho á los sembrados y á la preparación de la tierra.

De sociedad

Han salido:

Para Burgo de Osma, nuestro querido Director D. Santiago Gómez Santacruz y el Sobrestante de Obras públicas D. Luis Pérez Argot.

Para Madrid, el primer Teniente Alcalde del Ayuntamiento de Soria, D. Santiago Ruiz Leira; la señora D.ª Bonifacia de Miguel y su hermana Luisa.

Para Vinuesa, D. Eulogio Morales.

Para San Sebastián el hermano político de D. Javier Olazabal, D. Rafael.

Para Logroño y Santo Domingo de la Calzada, el Director de Tierra Soriana nuestro estimado amigo D. José Sáenz.

A todos deseamos felicísimo viaje.

Enfermos

Ayer se sintió enfermo repentinamente, el reputado médico de esta capital D. Valentín R. Guisande de Brea, cuyo domicilio es muy visitado por los numerosos amigos y relacionado que cuenta nuestro compañero de consejos.

Hoy está mejor de la indisposición sufrida, por lo que le felicitamos.

Se halla gravemente enferma la esposa del conocido propietario de Gómara, D. Ciríaco Uriel; también lo está á consecuencia de una pulmonía, aunque afortunadamente fuera de peligro, su hijo Jerónimo Uriel, primo de nuestro compañero D. Felipe Andrés.

Celebraremos que no se cumplan los tristes augurios que se hacen respecto á la enfermedad de la madre y que el hijo se restablezca en breve completamente.

Está asimismo gravemente enferma una niña, hija de nuestro estimado amigo don Tiburejo Carrillo. Nos alegraremos recobre pronto la salud perdida.

Hace unos días que ha entrado en período de franca convalecencia y se encuentra notablemente mejorado el activo é inteligente Jefe de Obras públicas de esta provincia, don Javier Olazabal.

Vivamente deseamos su pronto y completo restablecimiento enviándole á este y distinguida familia nuestra felicitación por el satisfactorio estado en que se halla.

—¿Qué es eso, niña?—le dijo éste al verla tan colorada—¿qué has hecho, que estás sudando de esa manera?

—Nada, hijo: levantarme, sentarme un rato y ponerle la taza.

—Me parece á mí que tú no estás buena; A ver el pulso... Lo dicho: calentura, y qué es de padre y señor mío... ¿Y por qué te has levantado, angelito de Dios? Anda: á acostarte ahora mismo y cuidado con levantarte, aunque se hunda la casa... ¡Vaya por Dios! ¡vaya por Dios!... ¡Cuando digo yo que ese arroyito es más malo y dañino que el cólera!... ¡Paludismo!...

¡Calle usted, hombre, que no tiene perdón ese Ayuntamiento con no canalizar ese cauce, que está hecho con tres ochavos! pero ¡ya se vé! Si gastan el dinero de propios en cosas útiles para el vecindario, ¿qué van á robar? ¡Cáfila de ladrones y cueva de bandidos!...

—Anda, hija mía, acuéstate!

Y Penitas desapareció de la escena.

—¡Paludismo?—prosiguió hablando el Médico consigo propio:—¡Paludismo!... ¿Qué voy yo después de todo á decir á ella? ... ¡Pero el paludismo que esa tenga que me lo ciaven aquí!...

¡Lo que esa tiene encima es un ataque

El Tribunal de actas

Ha quedado constituido en el Tribunal Supremo, bajo esta forma.

Presidente, D. José Ciudad Anríoles. Vocales, magistrados señores don Gonzalo de Córdoba, don Víctor Cobián, don Camilo Guillón, don Miguel López de Súa, don Luis González Valdés y don Luciana Obaya.

Como secretarías actuarán los catorce del Supremo.

Por telégrafo

Madrid 11 (4 L.)

Lotería. Premios mayores

El premio mayor ha correspondido al número 4.053 despachado en Belmez, el segundo al 4.032 en Burgos y el tercero al 7.142 expendido en Murcia. Han salido también premiados los siguientes:

El 2.688, 5.272, 17.039, 14.064, 16.461, 4.514, 15.245, 12.480, 7.916, 7.365, 10.925, 2.950, 17.200, 18.745, 14.134, 12.055, 6.681, y 9.819.

¡Qué ingratos!

El Sr. Canalejas se ha lamentado, al recibir á los periodistas, de que la prensa no comente resoluciones de actos suyos que pueden serle favorables y tan solo lo haga de los adversos. Periodistas; ¡haced justicia!

Lo que desea Canalejas

Dichonos el presidente que desea vivamente termine el monólogo y comience el diálogo para que pueda verse en las Cortes si cumple el programa radical sin precedentes desde la restauración.

Por prudencia

¿ú otra cosa?

Añadió el Sr. Canalejas, que respecto de las censuras que se le dirigen por no haber expuesto el programa sobre la cuestión religiosa, se hallaba deco-

ADOLFO ALVAREZ

Médico-oculista

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

Fonda de Victoriano de Marco

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, Calle de la Constitución, 6, pral., el Médico-Oculista

D. Emilio Alvarado.

16

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

rosamente imposibilitado para hacerlo sin comprometer el secreto de las negociaciones entabladas con anterioridad, pero repito—dijo el Presidente—una vez más, soy y seré radical.

¡Qué miedo!

En su discurso á las mayorías y en el mensaje de la corona, expone con precisión, pero también con claridad su programa social económico religioso que cumplirá.

Y esto: ¿que prueba?

Respecto de las elecciones dijo que, si de algo tenía que arrepentirse, era de la exagerada abstención y de haber dejado prevalecer otros elementos sobre sus amigos, que las quejas de los republicanos son infundadas y que los Gobernadores tenían intrucciones para respetar los derechos de todo.

PRENSA ASOCIADA

ANUNCIOS

A comprar barato

Desde el jueves, y durante tres días, se ligan á precios increíbles toda clase de ropa blanca para señora, géneros de punto, sábanas, mantillas, mantelerías y otra infinidad de artículos que se anunciarán por prospectos. Plaza de San Esteban, 2.—Botillería de Silvano Molina. (No dejar de visitar á los saldistas Zaragozanos).

Se enseñan toda clase de trabajos en bordado á máquina y á mano á precios módicos, en casa y á domicilio. Se admiten encargos calle Real, núm. 25. T. I. 31m.

SE ARRIENDA un colmenar, con jardín y árboles frutales, bien situado. En la administración de este periódico informarán.

ESCULTURAS DE SANTOS DE todas clases y tamaños. Se admiten encargos en la librería de Tierra Soriana. Precios sin competencia. Se facilitan tarifas de precios.

de gongorismo, que no puede con él!... ¿Pero qué demonios habrá aquí, para que él se haya ido tan intempestivamente y ella esté tan inconsolable desde que llegó á sus manos la condenada carta de conciencia?... ¡De conciencia! ¡pero qué pronto hilvanan las mujeres una mentira!... ¡De conciencia! ¡y que cualquiera la baja de ahí! La verdad es que nunca esperaba yo que fuese tan reservada conmigo...

A las seis de la tarde entró á Penitas recargo de fiebre, con lo que hubo ésta de subir á cuarenta grados y unas décimas. La calentura bajó por la mañana, y á la tarde siguiente arriba otra vez; y vuelta á descender por la mañana y á recrudecerse por la tarde.

Don Manuel se alarmó muchísimo y mandó un propio á Cascotes en busca de don Rafael Belmonte, médico de aquél lugar, el que, á eso de las nueve de la noche, caballero en una jaca torcida de buena estampa, buen andar y mejores andares, atravesó las calles de Matojos y se apeó á la puerta de su compañero y amigo don Manuel Sanjurjo.

Este, que lo aguardaba desosegado y como al santo advenimiento, lo reci-

bió como al agua de Mayo, y á punto estuvo de echarse á llorar de alegría. Le preguntó por Pepita, le dió un puro, le dijo si quería café ó una copa de vino, ó más bien un refresco, le hizo descansar un rato y lo introdujo en la alcoba de la paciente con esta presentación.

—¡Niña! ¡Penitas! Aquí está el compañero Belmonte, que ha venido á comprar una punta de ganado y se va á quedar esta noche con nosotros. Anda, saca la mano para que te pulse y le diga á Pepita lo flojona que eres y lo aficionadísima á estar tendida á la bartola, sin tener más enfermedad que la del milano, compañero: el ala caída y el pico sano.

—¡Hola don Rafael!—dijo la enferma.—¿Usted por aquí? ¿Cómo es que no ha traído usted á Pepita?... ¡Tanto deseo como tenemos de verla!...— Y Penitas se echó á llorar.

—¿Ha visto usted tonta semejante, don Rafael? Le ha dado por llorar, y así la tiene usted todo el día: llora que te llora y sin ningún motivo.

—¡Vaya que niña ésta!—empezó á decir don Rafael Belmonte mientras la pulsaba.—¡Y qué consentida está! ¡

SOMBRERERIA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SORIA

Ultimas novedades en Sombreros flexibles, nongos cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Ultimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases. Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en Sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma, Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

de **Francisco Modrego**

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrija se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, aonde estaba la antigua sombrereria de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Postales

elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de mejores resultados la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pidase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES
Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. } Trimestre. 1,50 pesetas.
Semestre. 2,75 »
Año. 5,00 »
Id. (Extranjero) 10,00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita

IDEAL NUMANTINO

Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 28.

Exclusivas de la **COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER**

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales.—Pidase catálogo ilustrado, que se da gratis. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseén.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ

Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo. Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Unico punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Tablero-Contador Sierra.

Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.

Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando abecedarios mayúsculos, minúsculos, numeración y signos, según el precio.

Gran comercio

Tijidos nacionales y extranjeros

José Roperó

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria
Esquina á la plaza de S. Esteban

GRAN TALLER DE

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y papel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios. Dorado en cintas de seda. Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de Cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel